



## EDUKASI PENGELOLAAN KEUANGAN TIM PKK DESA PUNGGUK LALANG

Dwi Sinta<sup>1)</sup>; Ovita Charolina<sup>2)</sup>; Puspa Rini<sup>3)</sup>; Sucipto Febrianto<sup>4)</sup>

<sup>1,3,4)</sup>Universitas Pat Petulai, Rejang Lebong, Bengkulu

<sup>2)</sup>Sekolah Tinggi Ilmu Administrasi Akuntansi, Bengkulu

Email: <sup>1)</sup>sintawidodi@gmail.com, <sup>2)</sup>Inacharol@gmail.com; <sup>3)</sup>puspayovrin22@gmail.com;  
<sup>4)</sup>febriantosucipto@gmail.com

### ARTICLE HISTORY

Received [18 Mei 2024]

Revised [10 Juni 2024]

Accepted [31 Juli 2024]

This is an open access article  
under the [CC-BY-SA](#) license



### ABSTRAK

Desa merupakan ujung tombak pemerintah dalam melaksanakan kegiatan bernegara, desa dipimpin seorang kepala desa dalam mengatur semua kegiatan yang ada didesa, didampingi oleh tim penggerak PKK yang merupakan perpanjangan tangan pemerintah untuk memberikan fasilitas baik Kesehatan, sosial dan ekonomi dalam masyarakat. Pada kegiatan pengabdian ini difokuskan dalam mengedukasi pengelolaan keuangan dasar para penggerak Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga (PKK). Hasil dalam kegiatan ini adalah 89 % para peserta mengikuti kegiatan dengan baik dan memahami materi yang dipaparkan. Diharapkan kegiatan ini dilaksanakan secara berkesinambungan agar tingkat pemahaman pengelolaan keuangan pada masyarakat menjadi meluas, tidak hanya penggerak Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga namun pada Masyarakat yang memiliki kegiatan-kegiatan yang memerlukan pengelolaan keuangan dasar

### ABSTRACT

*The village is the spearhead of the government in carrying out state activities, the village is led by a village head in managing all activities in the village, accompanied by a PKK mobilization team which is an extension of the government's arm to provide health, social and economic facilities in the community. This service activity is focused on educating the basic financial management of Family Welfare Empowerment (PKK) drivers. The results of this activity were that 89% of the participants participated in the activity well and understood the material presented. It is hoped that this activity will be carried out on an ongoing basis so that the level of understanding of financial management in the community expands, not only as a driver of Family Welfare Empowerment but also in communities that have activities that require basic financial management*

**Keywords:** Financial Management

## I. PENDAHULUAN

Pembudayaan Kesejahteraan keluarga merupakan organisasi perpanjangan tangan pemerintah, kegiatan ini bertujuan untuk merangkul masyarakat dalam pembinaan terhadap kegiatan yang berkaitan dengan anak, perempuan, keluarga dan kegiatan positif lainnya. Tim penggerak PKK (Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga) merupakan bagian kegiatan organisasi pada tingkat desa yang anggotanya didominasi perempuan. Sebagai penggerak Kegiatan penyuluhan kelompok PKK

pada unit terkecil desa Pungguk lalang. Desa Pungguk Lalang merupakan bagian dari Kabupaten Rejang Lebong yang terletak di provinsi Bengkulu, desa ini dipimpin oleh kepala desa, pendamping kepala desa merupakan Ketua TIM Penggerak PKK.

Dalam merancang kegiatan, ketua PKK menuangkannya dalam bentuk Perencanaan kegiatan dan keuangan. Dukungan potensi sumber daya manusia maupun program kerja yang memiliki komitmen untuk memajukan desa merupakan cikal bakal bagi desa Pungguk Lalang berburai dalam era digital, namun masih terdapat hambatan dalam memahami dan menjalankan tugas pokok dan fungsi kegiatan PKK terutama dalam pencatatan pada keuangan. Sejalan dengan pengabdian yang dilakukan oleh (Salma et al., 2023) literasi keuangan ditujukan bagi ibu-ibu PKK dalam keuangan keluarga, kegiatan mengungkap literasi digital keuangan pada keuangan keluarga disebabkan oleh literasi yang rendah dalam pemahaman digital keuangan. Perbedaan pada pengabdian ini adalah fokus kegiatan ditujukan pada pengelolaan pemahaman dasar keuangan untuk kegiatan PKK, diharapkan berbekal pemahaman dasar keuangan menstimulus pembuatan laporan keuangan secara berkala namun masih menggunakan kegiatan berbasis manual.

Pendidikan mengarah pada setiap peristiwa, masalah, situasi atau suatu proses yang akan mengubah sikap atau pemikiran seseorang atau suatu kelompok dengan menjadikan individu atau kelompok tersebut dari tidak tahu menjadi memahami upaya yang dilakukan merupakan bentuk edukasi dan pelatihan pada suatu kelompok jangkauan agar mencapai tujuan tersebut. Edukasi keuangan yang diberikan dalam bentuk pelatihan mampu mencapai 82% tingkat pemahaman pada materi yang diberikan (Netti Natarida Marpaung et al., 2022) dampak pada kegiatan pengabdian ini mengarah pada edukasi positif sehingga apabila diberikan secara berkesinambungan kepada masyarakat di berbagai wilayah akan memberikan pengetahuan dalam pengelolaan keuangan yang baik.

Dari penjabaran tersebut hambatan yang ada dijadikan evaluasi kinerja untuk membuat perencanaan yang lebih baik terutama pelaporan keuangan yang menjadi output kegiatan. Oleh karena itu tujuan pengabdian kepada masyarakat ini adalah untuk mengedukasi tim PKK dalam pengelolaan keuangan sehingga tercapainya tertib administrasi dalam keuangan organisasi pada tingkat desa terhadap pemberdayaan kesejahteraan keluarga

## II. METODE

Metode yang digunakan dalam pengabdian dengan empat tahap yaitu tahap observasi, penetapan tujuan, pelaksanaan dan evaluasi pelaksanaan.

### Metode Pengumpulan Data

Pada tahap ini dilaksanakan identifikasi dan observasi lapangan guna mengumpulkan kebutuhan dalam pelaksanaan edukasi pengelolaan keuangan bagi anggota PKK, terutama keberadaan Sumber Daya Manusia sebagai anggota PKK pada desa Pungguk Lalang. Serta melakukan pretest terhadap pengetahuan pencatatan buku kas umum, sebagai acuan dalam pemberian materi.

### Penetapan tujuan

Dalam kegiatan pengabdian output pada kegiatan ini adalah para peserta memahami dan dapat membuat buku kas umum sebagai bekal dalam pembuatan laporan keuangan sederhana pada pendanaan kegiatan PKK yang ada di desa Pungguk Lalang

### Pelaksanaan Kegiatan

Pelaksanaan dengan cara pemaparan materi dasar akuntansi kepada para peserta. Kemudian implementasi pencatatan buku kas umum secara manual.

### Evaluasi Pelaksanaan

Pada tahap ini pengukuran tingkat pemahaman peserta terhadap materi dasar akuntansi dengan memberikan pertanyaan post test dan melakukan penilaian

### III HASIL DAN PEMBAHASAN

#### Aktivitas

Pada pengelolaan kegiatan Penggerak Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga dikoordinator oleh ibu PKK tingkat desa, dan memiliki bendahara sebagai pemegang keuangan. Pola kegiatan Pemberdayaan Kesejahteraan Keluarga didesa berdasarkan Rencana Kerja Kegiatan yang telah dibuat setiap tahunnya dan sejalan dengan visi dan misi pemerintah. Kegiatan pengabdian ini dilaksanakan didesa pungguk lalang kabupaten Rejang Lebong pada 19 s.d 21 desember 2023. Pemberian materi melalui tutorial tatap muka, setelah materi peserta diberikan format buku kas umum yang berisi saldo awal, keterangan akun, kode kegiatan, nominal debit untu pemasukan, nominal kredit untuk melihat pengurangan sebagai biaya yang digunakan, kegiatan ini juga menggunakan metode diskusi.

#### Penyelesaian Masalah

Dalam kegiatan ini peserta Penggerak Pemeberdayaan Kesejahteraan Keluarga didesa pungguk lalang telah mampu untuk memahami dasar dalam penempatan kas keluar dan kas masuk pada jurnal umum. Pembuatan perencanaan keuangan telah di aplikasikan sesuai dengan kegiatan dengan menempatkan kode pada jurnal umum program kegiatan-kegiatan yang didesa.

#### Foto Kegiatan

#### Pengabdian Pada Masyarakat Di Pantai Panjang Bengkulu



**Gambar 1. Pembukaan Pengabdian**



**Gambar 2. Pelaksanaan Kegiatan**



**Gambar 3. Penutupan Kegiatan**



## IV. PENUTUP

### 1. Faktor Penghambat

Penerapan pelaporan secara teknologi belum maksimal di implementasikan, mengingat keterbatasan alat yang tersedia. Kegiatan dengan sistem sebagian secara manual dan sebagian lagi peserta menggunakan media perangkat keras seperti laptop atau komputer.

### 2. Faktor Pendukung

Respon yang positif dari kepala desa dan masyarakat setempat serta mahasiswa universitas Pat Petulai sehingga kegiatan ini dapat berjalan dengan lancar.

## IV. PENUTUP

### Kesimpulan

Dalam kegiatan ini sebesar 89% peserta dapat mengikuti kegiatan dengan pemahaman yang baik, sebelum dilakukan kegiatan peserta diberikan 10 pertanyaan pemahaman tentang buku kas umum dan pengelolaan keuangan dasar didapat sebesar 76% nilai rata-rata dari 10 jumlah peserta.

### Saran

Dapat Melanjutkan program pengabdian di desa pungguk lalang dengan tema teknologi pembukuan digitalisasi. Memperluas pengabdian dengan kegiatan lain untuk masyarakat setempat terutama edukasi mengenai keuangan berbasis kegiatan desa.

## V. UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan terimakasih kepada Kepala pungguk lalang khususnya perangkat desa yang banyak membantu dan memberikan dukungan terlaksananya kegiatan sosialisasi, serta partisipasi masyarakat dan mahasiswa dalam hal teknis dilapangan sehingga kegiatan ini dapat diselesaikan tepat waktu..

## DAFTAR PUSTAKA

- Charolina, O., Al Hidayat, R., & Rahayu, N. (2020). Program Peningkatan Kewirausahaan dalam Pemberdayaan ibu-ibu Rumah Tangga untuk meningkatkan ekonomi keluarga kelurahan padang angka kecamatan singlaran pati kota bengkulu. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Bumi Raflesia*, 3(1).
- Kasdi, B., Charolina, O., Alhidayat, R., & Azuwandri, A. (2022). Meningkatkan Kepatuhan Perpajakan Melalui Workshop di SMA Negeri 01 Bengkulu Tengah. *Jurnal Semarak Mengabdi*, 1(1), 29-34.
- Netti Natarida Marpaung, Rachamawati, Alister, Suparno, & Dian Ayu Anggraeni Kusumadewi. (2022). Edukasi Dan Pelatihan Pencatatan Keuangan Rumah Tangga Untuk Ibu-Ibu Pkk Kelurahan Mustikasari. *Jurnal Penelitian Dan Pengabdian Kepada Masyarakat UNSIQ*, 9(2), 201–208.
- Salma, N., Purnomo, R. F., Oktaria, E. T., Alie, M. S., & Silvia, D. (2023). Nomor 2 Volume 2 Nomor 2. *Jurnal Pengabdian UMKM*, 2. <https://jpu.ubl.ac.id/index.php/jpu>

[www://pungguklalang.desa.id/pkk/](http://pungguklalang.desa.id/pkk/).

Yanti, R. T., Herlin, H., Effendi, Y., Azuwandri, A., & Puspita, V. (2023). Pelatihan Perhitungan Harga Pokok Produksi (Hpp) Dalam Menentukan Harga Jual Wedang Jahe Merah Di Smk Agribisnis Dangan Datuk Bengkulu. *Budimas: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 5(1).